

BAB IV

HASIL PENELITIAN DAN PEMBAHASAN

Hasil penelitian ini diperoleh dengan teknik wawancara yang mendalam dengan informan dalam bentuk observasi langsung dan apabila datanya sudah terkumpul kemudian dianalisa. Analisa ini sendiri terfokus pada mahasiswa Fakultas Dakwah dan Komunikasi UIN Raden Fatah Palembang yang menggunakan aplikasi Youtube. Dalam penelitian ini yang menjadi informan, yaitu mahasiswa Jurusan Jurnalistik Angkatan tahun 2017 yang dikaitkan kepada beberapa unsur atau identifikasi masalah.

Wawancara ini dilakukan disekitar kampus UIN Raden Fatah Palembang pada tanggal 5 Agustus sampai dengan 11 Agustus 2019. Penelitian ini menggunakan pendekatan kualitatif untuk melihat kondisi alami dari suatu fenomena. Pendekatan ini bertujuan memperoleh pemahaman dan menggambarkan realitas yang kompleks.

A. Hasil Penelitian

Agar pembahasan lebih sistematis dan terarah, maka peneliti membagi ke dalam pembahasan, yaitu :

1. Persepsi

Persepsi adalah pendapat, pikiran, pemahaman, dan penafsiran. Dalam bahasa Inggris persepsi adalah *perception* yaitu cara pandang terhadap sesuatu atau

mengutarakan pemahaman hasil olahan daya pikir, artinya persepsi berkaitan dengan faktor-faktor eksternal yang direspons melalui pancaindra, daya ingat, dan daya jiwa.

a. Persepsi Mahasiswa Jurnalistik Terhadap Channel Dakwah Nusa & Rara di Youtube

Nussa dan Rara disajikan di Youtube dengan official akun resmi “Nussa Official”. Animasi karya anak bangsa berikut telah dapat membuat masyarakat berkomentar positif dan menunjukkan kebanggaan mereka, hal ini dikarenakan banyak orang tua yang masih cemas terhadap sajian film untuk anak-anak yang masih dibawah umur dianggap tidak pantas ditonton. Maka dari itu masyarakat sangat merespons positif terhadap karya ini. Hal ini dibuktikan dengan jumlah subscribers dari channel youtube yang sudah mencapai angka 426,511 *subscribers* sejak bergabung pada 25 Oktober 2018.

Channel dakwah Nusa & Rara dinilai sangat positif dan bagus, selain itu channel youtube tersebut juga tayangannya sangat mengedukasi anak-anak dalam mempelajari ilmu agama secara tidak langsung.¹ Selain itu channel youtube Nusa & Rara merupakan salah satu tayangan islami yang sangat mendidik, sangat cocok ditonton oleh anak-anak, karena channel tersebut merupakan salah satu channel animasi yang bertemakan edukasi keagamaan yang ringan dan mudah diterima.² Channel dakwan Nusa & Rara tersebut sangat bagus dan mendidik

¹Wawancara dengan Devi Yanti, *Mahasiswa Jurnalistik Angkatan 2017*, 5 Agustus 2019, di Palembang.

²Wawancara dengan Angga, *Mahasiswa Jurnalistik Angkatan 2017*, 5 Agustus 2019, di Palembang.

untuk semua kalangan, baik anak-anak maupun orang dewasa.³Tayangan animasi pada channel tersebut terlihat keren dan tidak membosankan, serta mudah diterima oleh siapapun yang menonton.⁴ Selain itu penyampaian dakwah pada channel tersebut menggunakan kalimat yang sederhana dan mudah dipahami.

Channel youtube Nussa & Rara tidak hanya digemari oleh anak-anak, tetapi remaja dan orang dewasa juga sangat tertarik dengan tayangan tersebut. Hal ini dikarenakan dakwah yang disampaikan pada channel tersebut sangat ringan. Jadi akan sangat mudah diterima oleh siapapun.⁵ Selain itu penyampaian dakwah pada channel tersebut juga menggunakan kalimat yang sederhana dan mudah dipahami.⁶

Tidak hanya bagus, channel tersebut juga dirasa sangat menarik dan inspiratif sebab tayangan dakwah yang dibalut dengan tema animasi ini membuat anak-anak suka menontonnya, dan akan cepat menerima serta tidak akan merasa bosan saat menontonnya.⁷Bentuk tayangan animasi seperti itu sangat membantu untuk orangtua agar saat menonton anak-anak tak hanya menghabiskan waktu untuk menonton saja tetapi juga mendapat ilmu agama.⁸

³ Wawancara dengan Lusiana, *Mahasiswa Jurnalistik Angkatan 2017*, 5 Agustus 2019, di Palembang.

⁴ Wawancara dengan Puja Purnama Candra, *Mahasiswa Jurnalistik Angkatan 2017*, 5 Agustus 2019, di Palembang.

⁵ Wawancara dengan Riska Fernanda, *Mahasiswa Jurnalistik Angkatan 2017*, 6 Agustus 2019, di Palembang.

⁶ Wawancara dengan Ayu Anggraini, *Mahasiswa Jurnalistik Angkatan 2017*, 6 Agustus 2019, di Palembang.

⁷ Wawancara dengan Ahmad Munif, *Mahasiswa Jurnalistik Angkatan 2017*, 6 Agustus 2019, di Palembang.

⁸ Wawancara dengan Khairunisyah, *Mahasiswa Jurnalistik Angkatan 2017*, 6, di Palembang.

Channel dakwah Nusa & Rara adalah salah satu channel youtube yang sangat bagus dan beda dari animasi lain. Karena animasi tersebut lebih mengajarkan tentang agama dengan cara yang beda dan sangat mudah dimengerti oleh anak-anak.⁹ Channel dakwah Nussa & Rara tersebut sangat baik untuk mengedukasi anak di usia dini. Apalagi dakwah tersebut dikemas menjadi animasi seperti itu.¹⁰ Channel ini memang ditujukan untuk mengajarkan anak-anak di usia dini agar setidaknya paham tentang dasar ilmu agama. Cara penyampaiannya yang ringan tidak akan membuat anak-anak menjadi bosan, bahkan akan membuat anak-anak menjadi lebih mudah memahami apa yang disampaikan. Setidaknya bisa mencontoh apa yang mereka lihat pada tayangan tersebut.¹¹

Selain itu, jalan cerita disetiap episodenya penuh dengan edukasi mengenai ajaran-ajaran agama islam. Dengan cara penyampaian dakwah seperti itu akan menambah semangat bagi anak-anak untuk belajar agama secara bertahap.¹²

Dari penjelasan diatas dapat disimpulkan bahwa Persepsi Mahasiswa Jurnalistik UIN Raden Fatah Palembang Terhadap Tayangan Dakwah Animasi Nusa & Rara di Youtube sangat baik dan sangat tepat ditayangkan di youtube. Karena dari seluruh jawaban yang saya dapat, mereka mengatakan bahwa animasi tersebut

⁹ Wawancara dengan Ahmad Solikhin, *Mahasiswa Jurnalistik Angkatan 2017*, 6 Agustus 2019, di Palembang.

¹⁰ Wawancara dengan Widya Silvia, *Mahasiswa Jurnalistik Angkatan 2017*, 7 Agustus 2019, di Palembang.

¹¹ Wawancara dengan Widya Ningsih, *Mahasiswa Jurnalistik Angkatan 2017*, 7 Agustus 2019, di Palembang.

¹² Wawancara dengan Siti Mufilha, *Mahasiswa Jurnalistik Angkatan 2017*, 7 Agustus 2019, di Palembang.

sangatlah ringan, tidak membosankan, yang pasti tayangan tersebut akan sangat mudah dicontoh dan juga sedikit banyaknya akan lebih mudah dipahami oleh anak-anak. Terlebih bagi orang tua akan sangat membantu dalam belajar mengenai agama, karena pada tayangan tersebut cara penyampaiannya mudah dimengerti sebab menggunakan animasi.

b. Persepsi Mahasiswa Jurnalistik Tentang Pesan Tayangan Dakwah Animasi Nussa & Rara di Youtube

Setiap tayangan yang ada di channel youtube Nussa & Rara memiliki pesan moral yang sangat positif, selain pesan islami yang dapat menumbuhkan kecintaan anak-anak terhadap Allah dan Nabi Muhammad, pesan pada tayangan dakwah animasi Nussa & Rara juga memiliki nilai moral dan sosial yang patut untuk ditiru.

Pesan dari tayangan dakwah tersebut sangat jelas juga mendidik dan sangat menarik untuk anak-anak jadi lebih mudah diterima.¹³ Pesan tayangan animasi Nussa & Rara di youtube sangatlah bagus, sebab dari setiap tayangan banyak sekali menunjukkan contoh-contoh positif untuk perilaku anak dan banyak memberi pengetahuan tentang agama.¹⁴ Tayangan dakwah pada animasi tersebut sangat mendidik, animasi tersebut juga mengajarkan kita khususnya anak-anak

¹³ Wawancara dengan Devi Yanti, *Mahasiswa Jurnalistik Angkatan 2017*, 5 Agustus 2019, di Palembang

¹⁴ Wawancara dengan Angga, *Mahasiswa Jurnalistik Angkatan 2017*, 5 Agustus 2019, di Palembang.

tentang syariat islam dengan benar.¹⁵ Selain itu juga pesan tayangan dakwah di channel tersebut sangatlah menarik, tanpa disadarikita sering melakukan bahkan mencontohkan kepada anak di kehidupan sehari-hari.¹⁶

Pesan yang disampaikan dalam setiap konten channel tersebut memberikan dampak yang sangat positif. Sangat cocok disajikan untuk anak-anak sebagai upaya pengenalan awal tentang agama islam.¹⁷ Pesan tayangan dakwah tersebut juga lebih mudah dipahami oleh anak-anak, karena cara penyampain dakwahnya berbentuk animasi.¹⁸ Pesan tayangan dakwah tersebut dapat mengajarkan kebaikan dan kepedulian terhadap sesama. Lebih mudah didengarkan oleh anak-anak cara penyampain dakwahnya karena berbentuk animasi.¹⁹ Ilmu agama yang disampaikan pada anak-anak pun sangat ringan.²⁰ Semua pesan dari tayangan dakwah pada animasi tersebut sangatlah baik dan juga sangat mendidik.²¹ Tayangan dakwah yang ringan akan mudah diterima oleh anak-anak.²²

¹⁵ Wawancara dengan Lusiana, *Mahasiswa Jurnalistik Angkatan 2017*, 5 Agustus 2019, di Palembang.

¹⁶ Wawancara dengan Puja Purnama Candra, *Mahasiswa Jurnalistik Angkatan 2017*, 5 Agustus 2019, di Palembang.

¹⁷ Wawancara dengan Ayu Angraini, *Mahasiswa Jurnalistik Angkatan 2017*, 6 Agustus 2019, di Palembang.

¹⁸ Wawancara dengan Riska Fernanda, *Mahasiswa Jurnalistik Angkatan 2017*, 6 Agustus 2019, di Palembang.

¹⁹ Wawancara dengan Ahmad Munif, *Mahasiswa Jurnalistik Angkatan 2017*, 6 Agustus 2019, di Palembang.

²⁰ Wawancara dengan Khairunisyah, *Mahasiswa Jurnalistik Angkatan 2017*, 6 Agustus 2019, di Palembang.

²¹ Wawancara Ahmad Solikhin, *Mahasiswa Jurnalistik Angkatan 2017*, 6 Agustus 2019, di Palembang.

²² Wawancara dengan Widya Silvia, *Mahasiswa Jurnalistik Angkatan 2017*, 7 Agustus 2019, di Palembang.

Selain itu juga pesan tayangan dakwah pada channel Nussa & Rara tidak hanya mendidik anak-anak. Tetapi juga pesan tersebut dapat berpengaruh bagi orang dewasa yang pengetahuan agamanya kurang. Jadi bisa juga secara tidak langsung mereka yang dewasa untuk mengikuti apa yang ditayangkan pada channel dakwah yang berbentuk animasi tersebut saat menemani anak atau adik mereka pada saat menonton.²³Tayangan dakwah yang disampaikan sungguh bagus, penyampaiannya melalui media kartun dapat membantu anak-anak dalam mendalami agama islam dengan baik.²⁴

Dari hasil wawancara yang saya dapat dari informan, dapat saya simpulkan bahwa pesan tayangan dakwah pada animasi Nussa & Rara sangatlah mendidik, baik untuk diterima anak-anak, bahkan orang dewasa pun yang tadinya tidak mengetahui beberapa ajaran agama yang ditayangkan bisa menjadi tahu. Ditambah lagi, animasi tersebut ditayangkan lewat media youtube, jadi bisa kapanpun diperlihatkan pada anak.

c. Persepsi Mahasiswa Jurnalistik Terhadap Tayangan Animasi Yang Memiliki Tujuan Dakwah Islam (Tayangan Animasi Nussa & Rara)

Animasi yang memiliki tujuan dakwah Islam seperti channel Nussa & Rara tersebut sangatlah bagus, karena banyak sekali animasi-animasi yang sama tetapi

²³ Wawancara dengan Widya Ningsih, *Mahasiswa Jurnalistik Angkatan 2017*, 7 Agustus 2019, di Palembang.

²⁴ Wawancara dengan Siti Mufilha, *Mahasiswa Jurnalistik Angkatan 2017*, 7 Agustus 2019, di Palembang.

hanya untuk hiburan saja tanpa adanya unsur agama yang ditujukan untuk mendidik anak.

Animasi yang memiliki tujuan terhadap dakwah Islam bagus dan sangat baik. Karena menjadi salah satu saluran media yang memberikan tayangan mengenai ilmu agama Islam, dengan penyampaian yang ringan, menarik, dan mudah dipahami.²⁵ Tayangan yang memiliki tujuan terhadap dakwah Islam seperti animasi Nussa & Rara harus diperbanyak agar semakin tetap mengedukasi.²⁶ Tayangan animasi dakwah akan mengajarkan kita tentang bagaimana berperilaku yang baik dan bisa mendidik kita untuk tetap berperilaku terpuji.²⁷ Tayangan yang memiliki tujuan terhadap dakwah Islam sangat diperbolehkan karena tujuannya baik, serta menghibur. Akan tetapi animasi tersebut lebih cocok ditujukan kepada anak-anak.²⁸

Selain itu animasi dakwah ini sangat menginspirasi, beda daripada yang lain. Tayangan animasi ini juga menjadi nilai plus untuk orang yang menontonnya.²⁹ Jika dilihat dari visual karakter Nussa dan Rara ini sangat lekat dalam diri seorang anak pada umumnya, apalagi karakter mereka yang selalu menggunakan atribut keagamaan seperti peci dan baju kokoh untuk Nussa, dan kerudung untuk Rara, memberikan kesan dan pesan bahwa seorang mukmin/muslim yang baik adalah

²⁵ Wawancara dengan Devi Yanti, *Mahasiswa Jurnalistik Angkatan 2017*, 5 Agustus 2019, di Palembang.

²⁶ Wawancara dengan Angga, *Mahasiswa Jurnalistik Angkatan 2017*, 5 Agustus 2019, di Palembang.

²⁷ Wawancara dengan Angga, *Mahasiswa Jurnalistik Angkatan 2017*, 5 Agustus 2019, di Palembang.

²⁸ Wawancara dengan Lusiana, *Mahasiswa Jurnalistik Angkatan 2017*, 5 Agustus 2019, di Palembang.

²⁹ Wawancara dengan Riska Fernanda, *Mahasiswa Jurnalistik Angkatan 2017*, 6 Agustus 2019, di Palembang.

seseorang yang bisa menutup auratnya dengan baik seperti syariat Islam.³⁰Tayangan yang memiliki tujuan terhadap dakwah Islam tidak masalah, karena lebih menarik dan lebih bisa diterima oleh anak-anak karena dakwah yang disampaikan menghibur.³¹

Tayangan animasi tersebut sangat membantu anak-anak dalam memahami ilmu agama yang dikemas dalam animasi, sehingga anak-anak tidak bosan dalam belajar ilmu agama.³² Dengan adanya channel yang bergandeng animasi membuat masyarakat terkhusus anak-anak suka dan pesan yang disampaikan akan lebih mudah diterima.³³ Terlebih sudah sangat jarang sekali ditemui channel dakwah yang berbentuk animasi untuk anak usia dini.³⁴ Tayangan yang memiliki tujuan terhadap dakwah Islam sangat bagus dan akan sangat berguna bagi orang tua yang memiliki anak kecil. Karena dari tayangan tersebut orang tua bisa lebih terbantu dalam mengajarkan anak tentang agama islam. Sebab dakwah yang disampaikan berbentuk animasi yang pasti disukai anak-anak, jadi akan lebih mudah dicontoh dan diingat

³⁰ Wawancara dengan Ayu Angraini, *Mahasiswa Jurnalistik Angkatan 2017*, 6 Agustus 2019, di Palembang.

³¹ Wawancara dengan Ahmad Munif, *Mahasiswa Jurnalistik Angkatan 2017*, 6 Agustus 2019, di Palembang.

³² Wawancara dengan Khairunisyah, *Mahasiswa Jurnalistik Angkatan 2017*, 6 Agustus 2019, di Palembang.

³³ Wawancara dengan Ahmad Solikhin, *Mahasiswa Jurnalistik Angkatan 2017*, 6 Agustus 2019, di Palembang.

³⁴ Wawancara dengan Widya Silvia, *Mahasiswa Jurnalistik Angkatan 2017*, 7 Agustus 2019, di Palembang.

oleh anak tersebut.³⁵ Tayangan seperti animasi tersebut juga sangat asik dan tidak monoton.³⁶

Dari hasil wawancara yang saya dapat dari informan, dapat saya simpulkan bahwa animasi yang memiliki tujuan dakwah islam sangatlah baik dan bagus. Karena dapat membantu orang tua untuk mengajarkan anak agama islam dengan cara melihat tayangan tersebut. Selain itu, tayangan tersebut akan lebih mudah dicontoh dan pasti akan mudah diterapkan dalam kehidupan sehari-hari oleh anak.

d. Apa Manfaat Yang Di Dapat Oleh Mahasiswa Jurnalistik Terhadap Tayangan Dakwah Animasi Nussa & Rara

Tayangan dakwah animasi Nussa & Rara sangat bermanfaat bagi penonton atau viewersnya, sebab konten pada tayangan dakwah animasi Nussa & Rara mengandung ilmu agama yang dapat dibagikan kepada orang lain.

Manfaat dari tayangan animasi dakwah Nussa & Rara yaitu lebih menambah wawasan mengenai agama. Terlebih tayangan tersebut sangat menjunjung tinggi sopan santun dan hidup baik, jadi bisa dicontoh untuk di kehidupan sehari-hari.³⁷ Terlebih bisa mengajarkan kepada adik yang juga ikut menonton tayangan

³⁵Wawancara dengan Widya Ningsih, *Mahasiswa Jurnalistik Angkatan 2017*, 7 Agustus 2019, di Palembang.

³⁶Wawancara dengan Siti Muflaha, *Mahasiswa Jurnalistik Angkatan 2017*, 7 Agustus 2019, di Palembang.

³⁷Wawancara dengan Devi Yanti, *Mahasiswa Jurnalistik Angkatan 2017*, 5 Agustus 2019, di Palembang.

tersebut tentang hal-hal kecil seperti adab makan dalam islam.³⁸ Lebih bisa mendidik diri sendiri dengan syariat islam yang dicontohkan pada animasi tersebut dan tayangan tersebut sangat menghibur.³⁹ Manfaat lainnya yaitu lebih mudah memahami tentang Islam dan dilakukan dalam kehidupan sehari-hari.⁴⁰

Selain itu masih banyak orang dewasa yang juga belum mengetahui ajaran agama Islam, namun setelah menonton menjadi tahu.⁴¹ Setelah menonton channel tersebut jadi kembali mengingat beberapa hal yang pernah dilakukan ketika masih kecil. Salah satunya adalah adab saat minum, karena masih banyak yang masih minum sambil berdiri dan kadang juga memakai tangan kiri saat memegang gelas. Setelah melihat tayangan dakwah di channel animasi tersebut, jadi mengikuti ajaran agama yang sebenarnya.⁴² Banyak yang menarapkan atau mengaplikasikan apa yang dicontohkan pada tayangan tersebut, karena tayangan tersebut mencontohkan kehidupan sehari-hari.⁴³ Selain itu mendapat ilmu dan juga hiburan yang bermanfaat untuk diri sendiri dan juga keluarga, karena secara tidak langsung orang yang menonton dapat memberikan contoh baik bagi adik ataupun anak.⁴⁴ Setelah melihat

³⁸Wawancara dengan Angga, *Mahasiswa Jurnalistik Angkatan 2017*, 5 Agustus 2019, di Palembang.

³⁹Wawancara dengan Lusiana, *Mahasiswa Jurnalistik Angkatan 2017*, 5 Agustus 2019, di Palembang.

⁴⁰Wawancara dengan Puja Purnama Candra, *Mahasiswa Jurnalistik Angkatan 2017*, 5 Agustus 2019, di Palembang.

⁴¹Wawancara dengan Riska Fernanda, *Mahasiswa Jurnalistik Angkatan 2017*, 6 Agustus 2019, di Palembang.

⁴²Wawancara dengan Ayu Anggraini, *Mahasiswa Jurnalistik Angkatan 2017*, 6 Agustus 2019, di Palembang.

⁴³Wawancara dengan Ahmad Munif, *Mahasiswa Jurnalistik Angkatan 2017*, 6 Agustus 2019, di Palembang.

⁴⁴Wawancara dengan Khairunisyah, *Mahasiswa Jurnalistik Angkatan 2017*, 6 Agustus 2019, di Palembang.

tayangan animasi dakwah banyak masyarakat yang belajar dari pesan-pesan yang terkandung di dalam ceritanya. Contohnya cara berpakaian, cara makan dan minum, dan lain-lain.⁴⁵ Ada pula yang mengajak adiknya yang paling kecil untuk ikut menonton. Karena banyak hal yang bisa dicontohkan kepada adiknya, salah satunya membaca do'a-do'a.⁴⁶ Banyak juga yang menyadari bahwa adab sebelum makan, adab sebelum tidur, dan juga beberapa do'a itu sunnah dan disukai Allah.⁴⁷ Intinya manfaat yang dapat yaitu jadi lebih memahami ajaran agama Islam dengan lebih baik saat menonton tayangan animasi Nussa & Rara.⁴⁸

Dari hasil wawancara yang dikumpulkan oleh informan, dapat ditarik kesimpulan bahwa persepsi mahasiswa jurnalistik angkatan 2017 terhadap tayangan animasi dakwah Nussa & Rara di youtube ini sangat bermanfaat bagi kehidupan mahasiswa tersebut. Karena hampir seluruh mahasiswa menjelaskan bahwa tayangan dakwah yang ada di channel Nussa & Rara ini mampu memberikan edukasi, pemahaman dan juga mengandung unsur pembelajaran sehingga ilmu yang didapatkan dari menonton tayangan dakwah tersebut dapat kembali diterapkan untuk diri sendiri maupun untuk dibagi kepada orang lain terutama keluarga dan anak-anak dimasa depan.

⁴⁵Wawancara dengan Ahmad Solikhin, *Mahasiswa Jurnalistik Angkatan 2017*, 6 Agustus 2019, di Palembang.

⁴⁶ Wawancara dengan Widya Silvia, *Mahasiswa Jurnalistik Angkatan 2017*, 7 Agustus 2019, di Palembang

⁴⁷Wawancara dengan Widya Ningsih, *Mahasiswa Jurnalistik Angkatan 2017*, 7 Agustus 2019, di Palembang.

⁴⁸Wawancara dengan Siti Mufliha, *Mahasiswa Jurnalistik Angkatan 2017*, 7 Agustus 2019, di Palembang.

e. Persepsi Mahasiswa terhadap tayangan Nussa & Rara apakah benar-benar tepat ditayangkan di youtube

Penayangan animasi dakwah Nussa & Rara ditujukan untuk anak-anak agar bisa mengedukasi, animasi tersebut sengaja ditayangkan di youtube karena melihat jaman sekarang semua orang terfokus ke youtube dan sudah jarang menonton televisi. Apalagi sekarang sudah tidak banyak lagi tayangan yang mendidik untuk anak usia dini.

Dibuatnya konten animasi bertenakan dakwah Islam di youtube sangat tepat, karena mengikuti perkembangan zaman yang ada. Sekarang dari semua usia semua menggunakan gaway dan juga menonton youtube.⁴⁹ Apalagi Youtube saat ini adalah salah satu platform yang banyak diminati oleh masyarakat.⁵⁰ Di jaman sekarang serba teknologi dan banyak masyarakat menggunakan teknologi termasuk YouTube untuk mencari hiburan dan adanya tayangan Nusa dan Rara di YouTube bisa memberi hiburan yang bermanfaat untuk masyarakat terutama untuk mengajarkan agama kepada anak sejak dini.⁵¹ Mengingat youtube sekarang sangat banyak viewersnya. Apalagi tayangan pada channel Nussa & Rara sangatlah mengedukasi untuk anak.⁵² Chanel Nussa & Rara ini adalah salah satu channel yang

⁴⁹Wawancara dengan Devi Yanti, *Mahasiswa Jurnalistik Angkatan 2017*, 5 Agustus 2019, di Palembang.

⁵⁰Wawancara dengan Angga, *Mahasiswa Jurnalistik Angkatan 2017*, 5 Agustus 2019, di Palembang.

⁵¹Wawancara dengan Lusiana, *Mahasiswa Jurnalistik Angkatan 2017*, 5 Agustus 2019, di Palembang.

⁵²Wawancara dengan Puja Purnama Candra, *Mahasiswa Jurnalistik Angkatan 2017*, 5 Agustus 2019, di Palembang.

mendidik dan menginspirasi.⁵³ Kemudahan mengakses internet memudahkan untuk menonton youtube. Anak-anak dengan sangat mudah dapat menonton tayangan dakwah tersebut kapanpun dan dimanapun sehingga dengan kemudahan tersebut diharapkan mampu menumbuhkan rasa cinta anak-anak dengan agama islam dan Allah swt.⁵⁴

Ini menjadi hal yang positif untuk anak-anak, karena tayangan di channel tersebut juga sebagai media pembelajaran.⁵⁵ Selain di tayangkan kan di Youtube sebaiknya juga lebih di tayangkan di tv, agar dapat mengurangi anak dalam memegang hp dan melindungi mata anak dari radiasi hp.⁵⁶ Banyak yang ingin menontonnya juga di TV, terlebih sudah banyak episode yang ditayangkan jadi sangat bagus untuk ditonton anak-anak.⁵⁷ Bagi para remaja yang memiliki adik, jadi lebih bisa untuk membantu orang tua untuk mengajarkan tentang agama kepada adiknya.⁵⁸

Dari pada menonton tayangan tidak mendidik, ada baiknya juga orang tua lebih mengarahkan anak untuk menonton tayangan dakwah di channel Nussa & Rara tersebut sebagai bentuk pembelajaran. Melihat di Tv juga sekarang sudah

⁵³Wawancara dengan Riska Fernanda, *Mahasiswa Jurnalistik Angkatan 2017*, 6 Agustus 2019, di Palembang.

⁵⁴Wawancara dengan Ayu Anggraini, *Mahasiswa Jurnalistik Angkatan 2017*, 6 6 Agustus 2019, di Palembang.

⁵⁵Wawancara dengan Ahmad Munif, *Mahasiswa Jurnalistik Angkatan 2017*, 6 Agustus 2019, di Palembang.

⁵⁶Wawancara dengan Khairunisyah, *Mahasiswa Jurnalistik Angkatan 2017*, 6 Agustus 2019, di Palembang.

⁵⁷Wawancara dengan Ahmad Solikhin, *Mahasiswa Jurnalistik Angkatan 2017*, 6 Agustus 2019, di Palembang.

⁵⁸Wawancara dengan Widya Silvia, *Mahasiswa Jurnalistik Angkatan 2017*, 7 Agustus 2019, di Palembang.

sangat sulit menemukan tayangan yang mendidik dan mengedukasi untuk anak di bawah umur.⁵⁹ Namun ada beberapa orang yang kurang tepat untuk ditayangkan di youtube, karena pada dasarnya film animasi harus ditayangkan di televisi agar membuat anak-anak yang menyukai kartun tidak selalu terfokus ke gadget, lebih baik ditayangkan di televisi memudahkan anak-anak menonton dan mendapatkan edukasi islam melalui kartun nusa dan rara.⁶⁰

Dari hasil wawancara seluruh informan mengenai tepat atau tidaknya tayangan animasi dakwah Nussa & Rara di youtube, rata-rata mahasiswa menjawab bahwa tayangan tersebut sangatlah tepat di tayangkan di youtube di jaman sekarang ini. Karena semua orang memiliki gawai dan menonton youtube, dan juga tayangan pada channel tersebut sangatlah mendidik dan mengedukasi untuk anak-anak. Sangat membantu orang tua untuk media pembelajaran bagi anak-anaknya, tetapi ada juga yang berpendapat bahwa ada baiknya juga di tayangkan di Tv karena untuk mengurangi anak dalam menggunakan gadget. Terlebih layar handphone sangat tidak baik bagi kesehatan mata anak.

⁵⁹Wawancara dengan Widya Ningsih, *Mahasiswa Jurnalistik Angkatan 2017*, 7 Agustus 2019, di Palembang.

⁶⁰Wawancara dengan Siti Mufliha, *Mahasiswa Jurnalistik Angkatan 2017*, 7 Agustus 2019, di Palembang.

f. Bagaimana pendapat anda tentang tayangan dakwah Nusa dan Rara, apakah juga berpengaruh terhadap remaja dan orang dewasa

Tayangan animasi Nussa & Rara sangat berepengaruh, baik untuk anak-anak, remaja, ataupun orang dewasa. Karena dakwah yang disampaikan tidak hanya untuk anak-anak, tetapi juga bisa menjadi pengetahuan untuk orang dewasa. Tidak semua orang dewasa mengetahui ajaran islam dengan baik meskipun dalam hal kecil. Jadi yang tadinya tidak tahu menjadi tahu tentang ajaran Islam dan bisa mencontoh hal positif tersebut.

Bagi yang menonton channel tersebut bisa menambah wawasan mengenai ilmu agama.⁶¹ Namun untuk remaja atau orang dewasa mungkin pengaruhnya hanya di batas konten hiburan saja, tapi ada juga edukasi islamnya.⁶² Film Nusa & Rara mendidik kita untuk berperilaku yang baik, tidak untuk kalangan anak-anak saja tapi remaja dan orang dewasa juga harus menontonnya karena selain menghibur dan bisa memberi kita wawasan tentang Islam.⁶³ Orang dewasa juga kadang lupa dengan apa yang ia ketahui tentang ajaran islam, dengan adanya tayangan dakwah Nussa & Rara mereka bisa untuk mengingat lagi.⁶⁴ Dakwah yang disampaikan

⁶¹Wawancara dengan Devi Yanti, *Mahasiswa Jurnalistik Angkatan 2017*, 5 Agustus 2019, di Palembang.

⁶²Wawancara dengan Angga, *Mahasiswa Jurnalistik Angkatan 2017*, 5 Agustus 2019, di Palembang.

⁶³Wawancara dengan Lusiana, *Mahasiswa Jurnalistik Angkatan 2017*, 5 Agustus 2019, di Palembang.

⁶⁴Wawancara dengan Puja Purnama Candra, *Mahasiswa Jurnalistik Angkatan 2017*, 5 Agustus 2019, di Palembang.

termasukrangan dan juga menghibur, jadi tidak akan bosan saat menonton.⁶⁵ Tayangan dakwah animasi tersebut akan memberikan dampak positif juga mudah dimengerti.⁶⁶ Dakwah sejatinya untuk siapa saja, ceritanya juga relate dengan kehidupan sehari-hari.⁶⁷ Baik anak usia dini sampai orang tua cocok untuk menonton.⁶⁸

Dakwah tidak mengenal besar atau kecil, karena sangat bermanfaat untuk kita sebagai umat Islam untuk menjadi lebih baik lagi.⁶⁹ Konten seperti Nussa & Rara juga baik untuk orang dewasa, agar tetap bisa berbuat baik dan tetap ingat ajaran-ajaran Islam.⁷⁰ Meskipun berbentuk animasi, namun untuk soal ajaran agama yang benar semua ada pada tayangan animasi dakwah Nussa & Rara. Jadi channel tersebut juga sangat membantu setiap usia yang menonton.⁷¹ Ada juga yang berpendapat jika orang dewasa lebih banyak menemani anak-anak menonton tanpa secara langsung meresapi pesan dalam film kartun tersebut.⁷²

⁶⁵Wawancara dengan Riska Fernanda, *Mahasiswa Jurnalistik Angkatan 2017*, 6 Agustus 2019, di Palembang.

⁶⁶Wawancara dengan Ayu Anggraini, *Mahasiswa Jurnalistik Angkatan 2017*, 6 Agustus 2019, di Palembang.

⁶⁷Wawancara dengan Ahmad Munif, *Mahasiswa Jurnalistik Angkatan 2017*, 6 Agustus 2019, di Palembang.

⁶⁸Wawancara dengan Khairunisyah, *Mahasiswa Jurnalistik Angkatan 2017*, 6 Agustus 2019, di Palembang.

⁶⁹Wawancara dengan Ahmad Solikhin, *Mahasiswa Jurnalistik Angkatan 2017*, 6 Agustus 2019, di Palembang.

⁷⁰Wawancara dengan Widya Silvia, *Mahasiswa Jurnalistik Angkatan 2017*, 7 Agustus 2019, di Palembang.

⁷¹Wawancara dengan Widya Ningsih, *Mahasiswa Jurnalistik Angkatan 2017*, 7 Agustus 2019, di Palembang.

⁷²Wawancara dengan Siti Mufliha, *Mahasiswa Jurnalistik Angkatan 2017*, 7 Agustus 2019, di Palembang.

Dari hasil wawancara yang saya dapat dari informan mengenai pengaruh tayangan dakwah animasi Nussa & Rara terhadap remaja dan orang dewasa dapat saya simpulkan bahwa channel animasi Nussa & Rara ini juga berpengaruh terhadap remaja dan orang dewasa. Karena selain mengedukasi anak, tayangan tersebut juga memberi pengetahuan terhadap remaja dan orang dewasa yang belum mengetahui ajaran agama islam yang benar.

g. Bagaimana pendapat anda tentang adanya chanel youtube Nusa dan Rara

Adanya channel @nussaofficial membuat para orang tua merasa terbantu dalam mengajarkan anak tentang ilmu agama, tayangan Nussa & Rara juga tak hanya disukai oleh anak-anak tapi juga remaja dan orang dewasa. Adanya tayangan dakwah animasi tersebut juga menjadi salah satu channel yang sangat mengedukasi karena sudah tidak banyak lagi tayangan yang cukup mendidik.

Chanel Nusa & Rara ini bisa menjadi salah satu media dakwah bagi semua kalangan usia.⁷³ Channel animasi dakwah Nussa & Rara sangat bagus sekali, jadi episodenya harus diperbanyak.⁷⁴ Dengan adanya Chanel YouTube Nussa & Rara juga dapat memberi kita wawasan tentang Islam dan memberi manfaat yang banyak.⁷⁵ Dengan adanya channel youtube tersebut, orang orang terkhususnya anak-anak, bukan hanya terhibur dengan tayangan animasinya namun juga

⁷³Wawancara dengan Devi Yanti, *Mahasiswa Jurnalistik Angkatan 2017*, 5 Agustus 2019, di Palembang.

⁷⁴Wawancara dengan Angga, *Mahasiswa Jurnalistik Angkatan 2017*, 5 Agustus 2019, di Palembang.

⁷⁵Wawancara dengan Lusiana, *Mahasiswa Jurnalistik Angkatan 2017*, 5 Agustus 2019, di Palembang.

mendapat pesan yang bermanfaat.⁷⁶ Chanel tersebut sangat membantu kita khususnya anak-anak untuk mengetahui pengetahuan tentang islam.⁷⁷

Banyak yang bersyukur sekaligus senang dengan adanya channel tersebut, sebab sangat jarang sekali konten youtube yang memberikan pemahaman tentang ilmu agama. Juga dizaman saat ini yang semakin sedikit tayangan yang bermanfaat sehingga hadirnya sosok nussa dan rara seolah memberikan angin segar bagi para orang tua. Juga sekaligus dapat menumbuhkan rasa kecintaan terhadap produk lokal dan karya anak bangsa sehingga diharapkan kita tidak lagi merasa krisis identitas.⁷⁸

Apalagi channel tersebut sangatlah kreatif, inspiratif, dan menghibur bagi setiap yang menontonnya.⁷⁹ Sangat membantu orang tua dalam mengajarkan anak anak dalam hal dakwah.⁸⁰ Chanel tersebut membuat masyarakat bisa menonton hal-hal yg bermanfaat. Seperti yang kita ketahui sekarang ini YouTube juga sangat bebas, karena banyak juga video yang tidak mendidik salah satunya seperti prank.⁸¹

Channel tersebut sangat membantu orang tua dan juga bagi para pengusaha anak, karena bisa bermain sambil belajar ketika melihat tayangan dari channel

⁷⁶ Wawancara dengan Riska Fernanda, *Mahasiswa Jurnalistik Angkatan 2017*, 5 Agustus 2019, di Palembang.

⁷⁷ Wawancara dengan Puja Purnama Candra, *Mahasiswa Jurnalistik Angkatan 2017*, 6 Agustus 2019, di Palembang.

⁷⁸ Wawancara dengan Ayu Anggraini, *Mahasiswa Jurnalistik Angkatan 2017*, 6 Agustus 2019, di Palembang.

⁷⁹ Wawancara dengan Ahmad Munif, *Mahasiswa Jurnalistik Angkatan 2017*, 6 Agustus 2019, di Palembang.

⁸⁰ Wawancara dengan Khairunisyah, *Mahasiswa Jurnalistik Angkatan 2017*, 6 Agustus 2019, di Palembang.

⁸¹ Wawancara dengan Ahmad Solikhin, *Mahasiswa Jurnalistik Angkatan 2017*, 6 Agustus 2019, di Palembang.

tersebut.⁸² Setiap episode yang ditayangkan benar-benar mengedukasi dan juga membantu para orang tua yang memiliki anak usia dini.⁸³ Animasi nussa & rara tersebut memberikan banyak edukasi tentang islam dan sangat mengasyikkan.⁸⁴

Dari hasil wawancara saya dengan narasumber tentang pendapat mereka adanya chanel youtube Nussa dan Rara jika Channel Nussa & Rara tersebut benar-benar sangatlah bagus dan sangatlah membantu para orang tua untuk memperkenalkan agama Islam sejak dini. Tayangan dari hannel tersebut juga sangat mengedukasi dan anak-anak akan sangat senang saat menonton tayangan dakwah tersebut.

B. Pembahasan

Persepsi

a. Persepsi Mahasiswa Jurnalistik Terhadap Channel Dakwah Nusa & Rara di Youtube

Nussa dan Rara disajikan di Youtube dengan official akun resmi “Nussa Official”. Animasi karya anak bangsa berikut telah dapat membuat masyarakat berkomentar positif dan menunjukkan kebanggaan mereka, hal ini dikarenakan banyaknya orang tua yang masih cemas terhadap sajian film untuk anak anak yang masih dibawah umur sempat dianggap tidak pantas dikonsumsi.Maka dari itu

⁸² Wawancara dengan Widya Silvia, *Mahasiswa Jurnalistik Angkatan 2017*, 7 Agustus 2019, di Palembang.

⁸³ Wawancara dengan Widya Ningsih, *Mahasiswa Jurnalistik Angkatan 2017*, 7 Agustus 2019, di Palembang.

⁸⁴ Wawancara dengan Siti Mufliha, *Mahasiswa Jurnalistik Angkatan 2017*, 7 Agustus 2019, di Palembang.

masyarakat sangat merespons positif terhadap karya ini. Ini dibuktikan dengan subscribers youtube yang sudah mencapai angka 426,511 *subscribers* sejak bergabung pada 25 Oktober 2018.

Pendapat Mahasiswa Jurnalistik UIN Raden Fatah Palembang Terhadap Tayangan Dakwah Animasi Nusa & Rara di Youtube sangat baik dan sangat tepat ditayangkan di youtube. Karena dari seluruh jawaban yang saya dapat, mereka mengatakan bahwa animasi tersebut sangatlah ringan, tidak membosankan, yang pasti tayangan tersebut akan sangat mudah dicontoh dan juga sedikit banyaknya akan lebih mudah dipahami oleh anak-anak. Terlebih bagi orang tua akan sangat membantu dalam belajar mengenai agama, karena pada tayangan tersebut cara penyampaiannya mudah dimengerti sebab menggunakan animasi.

b. Persepsi Mahasiswa Jurnalistik Tentang Pesan Tayangan Dakwah Animasi Nusa & Rara di Youtube

Setiap tayangan yang ada di channel youtube Nussa & Rara memiliki pesan moral yang sangat positif, selain pesan islami yang dapat menumbuhkan kecintaan anak-anak terhadap Allah dan Nabi Muhammad, pesan pada tayangan dakwah animasi Nussa & Rara juga memiliki nilai moral dan sosial yang patut untuk ditiru. Pesan tayangan animasi Nussa & Rara di youtube sangatlah bagus, sebab dari setiap tayangan banyak sekali menunjukkan contoh-contoh positif untuk perilaku anak dan banyak memberi pengetahuan tentang agama. Pesan tayangan dakwah pada animasi Nussa & Rara sangatlah mendidik, baik untuk diterima anak-anak, bahkan orang dewasa pun yang tadinya tidak mengetahui beberapa ajaran agama yang ditayangkan

bisa menjadi tahu. Ditambah lagi, animasi tersebut ditayangkan lewat media youtube, jadi bisa kapanpun diperlihatkan pada anak.

Pendapat Mahasiswa Jurnalistik UIN Raden Fatah Palembang Angkatan 2017 bahwa penyampaiannya melalui media kartun dapat membantu anak-anak dalam mendalami agama islam dengan baik. Pesan yang disampaikan dalam setiap konten channel tersebut memberikan dampak yang sangat positif. Sangat cocok disajikan untuk anak-anak sebagai upaya pengenalan awal tentang agama islam.

c. Persepsi Mahasiswa Jurnalistik Terhadap Tayangan Animasi Yang Memiliki Tujuan Dakwah Islam (Tayangan Animasi Nussa & Rara)

Animasi Nussa dan Rara dikemas dengan gaya yang kekinian tetapi tidak melupakan unsur-unsur Islami yang mewakili setiap episodenya. Tujuan dari animasi dakwah Islam pada channel @nussaofficial ialah untuk membuat tayangan yang bermendidik, bermanfaat, dan mengedukasi bagi anak usia dini.

Selain itu tujuannya sendiri sangatlah baik dan dapat membantu orang tua untuk mengajarkan anak agama islam dengan cara melihat tayangan tersebut. Tayangan tersebut juga akan lebih mudah dicontoh dan pasti akan mudah diterapkan dalam kehidupan sehari-hari oleh anak.

Pendapat Mahasiswa Jurnalistik UIN Raden Fatah Palembang Angkatan 2017 yaitu dari tayangan tersebut orang tua bisa lebih terbantu dalam mengajarkan anak tentang agama islam. Sebab dakwah yang disampaikan berbentuk animasi yang pasti disukai anak-anak, jadi akan lebih mudah dicontoh dan diingat oleh anak tersebut. Apalagi karakter mereka yang selalu menggunakan atribut keagamaan seperti peci

dan baju kokoh untuk Nusa dan kerudung untuk Rara, memberikan kesan dan pesan bahwa seorang mukmin/muslim yang baik adalah seseorang yang bisa menutup auratnya dengan baik seperti syariat Islam.

d. Apa Manfaat Yang Di Dapat Oleh Mahasiswa Jurnalistik Terhadap Tayangan Dakwah Animasi Nussa & Rara

Banyak manfaat dari tayangan dakwah animasi Nussa & Rara yang bisa diambil dan dirasakan oleh mahasiswa Jurnalistik UIN Raden Fatah, terutama yang mengikuti channel tersebut. Tayangan animasi tersebut mudah dipahami baik oleh anak kecil maupun orang dewasa karena menggunakan media audio visual, yaitu selain suara juga menampilkan gambar yang jelas.

Pendapat Mahasiswa Jurnalistik UIN Raden Fatah Palembang angkatan 2017 bahwa tayangan tersebut sangatlah tepat di tayangkan di youtube di jaman sekarang ini. Mereka juga jadi lebih memahami ajaran agama Islam dengan lebih baik saat menonton tayangan animasi Nussa & Rara. Serta bisa mengajak adik-adik yang masih dibawah umur dan memberi contoh seperti adab saat makan ataupun adab sebelum tidur.

e. Persepsi Mahasiswa terhadap tayangan Nussa & Rara apakah benar-benar tepat ditayangkan di youtube

Penayangan film animasi di youtube sangat tepat ditayangkan pada zaman saat ini karena melihat masyarakat lebih tertarik memainkan gaway dan menonton youtube dibandingkan menonton televisi. Anak-anak kecil sekarang sudah mengerti menggunakan gaway, dan orang tua pun lebih sering memberikan gaway kepada anak

dirumah agar anak tidak rewel . Juga tayangan dakwah animasi ini sangat membantu orang tua dalam memberikan pemahaman agama dengan cara yang mudah, sehingga anak tidak akan merasa bosan saat melihat dakwah tersebut. Namun orang tua harus tetap membatasi anak dalam penggunaan gaway agar tidak membuat anak menjadi kecanduan gadget.

Pendapat Mahasiswa Jurnalistik UIN Raden Fatah Palembang Angkatan 2017 bahwa tayangan tersebut sangatlah tepat di tayangkan di youtube di jaman sekarang ini. Karena semua orang memiliki gaway dan menonton youtube, dan juga tayangan pada channel tersebut sangatlah mendidik dan mengedukasi untuk anak-anak. Sangat membantu orang tua untuk media pembelajaran bagi anak-anaknya, tetapi ada juga yang berpendapat bahwa ada baiknya juga di tayangkan di Tv karena untuk mengurangi anak dalam menggunakan gadget. Terlebih layar handphone sangat tidak baik bagi nkesehatan mata anak.

f. Bagaimana pendapat anda tentang tayangan dakwah Nusa dan Rara, apakah juga berpengaruh terhadap remaja dan orang dewasa

Dakwah yang disampaikan pada channel @nussaofficial tersebut sangat ringan, jadi lebih mempermudah orang yang menonton tayangan tersebut untuk memahami. Tak hanya anak-anak tetapi juga orang dewasa juga, jadi dakwah animasi Nussa & Rara berpengaruh untuk pemahaman baik untuk anak ataupun orang dewasa sekalipun.

Pendapat mahasiswa Jurnalistik UIN Raden Fatah Palembang Angkatan 2017 bahwa channel animasi Nussa & Rara ini juga berpengaruh terhadap remaja

dan orang dewasa. Karena selain mengedukasi anak, tayangan tersebut juga memberi pengetahuan terhadap remaja dan orang dewasa yang belum mengetahui ajaran agama islam yang benar. Meskipun berbentuk animasi, namun untuk soal ajaran agama yang benar masih ada banyak orang dewasa yang belum benar-benar paham. Jadi channel tersebut juga sangat membantu setiap usia yang menonton.

g. Bagaimana pendapat anda tentang adanya chanel youtube Nusa dan Rara

Setelah adanya channel @nussaofficial banyak sekali yang merasa terbantu khususnya orang tua, dengan channel tersebut membuat orang tua jadi lebih mudah memberikan pengetahuan kepada anak tentang dasar-dasar ilmu agama yang sangat berguna. Channel Nussa & Rara sangat mengedukasi bagi anak, selain itu juga orang dewasa pun bisa ikut belajar sembari menemani anak saat menonton channel youtube tersebut. Bagi orang dewasa yang belum paham dan belum banyak mengetahui ajaran-ajaran dalam Islam, channel ini juga sangat membantu.

Pendapat Mahasiswa Jurnalstik UIN Raden Fatah Palembangangkatan 2017 jika Channel Nussa & Rara tersebut benar-benar sangatlah bagus dan sangatlah membantu para orang tua untuk memperkenalkan agama Islam sejak dini. Hadirnya sosok Nussa dan Rara seolah memberikan angin segar bagi para orang tua. Juga sekaligus dapat menumbuhkan rasa kecintaan terhadap produk lokal dan karya anak bangsa sehingga diharapkan kita tidak lagi merasa krisis identitas.